

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Soziologie = Revue suisse de sociologie
= Swiss journal of sociology

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Soziologie

Band: 18 (1992)

Heft: 2

Rubrik: Bibliographische Notizen = Notices bibliographiques

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 22.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHISCHE NOTIZEN/NOTICES BIBLIOGRAPHIQUES

Alber Jens und Schenkluhn Brigitte, *Westeuropäische Gesundheitssysteme im Vergleich*. Schriftenreihe des Max-Planck-Instituts für Gesellschaftsforschung zu Köln, Band 8, Frankfurt/Main, Campus Verlag, 800 Seiten, DM 98.

Die Studie beschreibt in standardisierter Form die institutionelle und organisatorische Struktur des Gesundheitswesens in fünf Ländern. Behandelt werden die Bundesrepublik Deutschland, Frankreich, Grossbritannien, Italien und die Schweiz. Diese Länder repräsentieren unterschiedliche Organisationsweisen des Gesundheitswesens mit stark variierenden Graden staatlicher Intervention.

Durkheim Emile, *Le socialisme. Sa définition. Ses débuts. La doctrine saint-simonienne*. Première édition : 1928. Réédition, Paris, Presses Universitaires de France, Collection Quadrige, 1992. Avec l'introduction de Marcel Mauss et une préface de Pierre Birnbaum. 267 pages, 62 FF.

«Le socialisme n'est pas une science, une sociologie en miniature, c'est un cri de douleur et, parfois, de colère, poussé par les hommes qui sentent le plus vivement notre malaise collectif». Cette citation de Durkheim, placée en exergue de son ouvrage réédité, fournit la clé de certaines confluences intellectuelles. L'orientation organiciste de Durkheim ne suffit pas à le ranger purement et simplement parmi les penseurs conservateurs. Dans une introduction bien documentée, Pierre Birnbaum fait justice des interprétations simplistes de la pensée de Durkheim tout en faisant le point de la littérature la plus récente en la matière.

Enriquez Eugène, *L'organisation en analyse*. Paris, Presses Universitaires de France, Coll. Sociologie d'aujourd'hui, 1992, 334 pages, 175 FF.

Les organisations furent longtemps considérées comme des ensembles stabilisés, rationnels ou tendant à une rationalité définie de façon restrictive. Ceci rend compte du succès du taylorisme. Plus tard, l'organisation fut envisagée comme un système social ou firent irruption «les passions et les intérêts». Le commandement, les modalités de coopération, les types de conflits devinrent alors les préoccupations centrales. Depuis quelques années, une autre conception des organisations a vu le jour : celle qui les traite comme des ensembles à la fois culturels, symboliques et imaginaires. Dans cette perspective, l'approche psychanalytique acquiert une place éminente que l'auteur s'emploie à préciser.

Michalsky Helga (Hrsg.), *Politischer Wandel in konkordanz-demokratischen Systemen*. Liechtenstein politische Schriften, Band 15, Vaduz, Verlag der Liechtensteinischen Akademischen Gesellschaft, 1991, 192 S.

Dieser Band vereinigt die Referate sowie vorbereitete Diskussionsbeiträge eines Symposiums, das im November 1989 am Liechtenstein-Institut in Beldern stattfand. Inhalt: Gerhard Lehnbruch, Das konkordanzdemokratische Modell in der vergleichenden Analyse politi-

scher Systeme. Anton Pelinka, Österreich: Konkordanzdemokratie und Sozialpartnerschaft. Wolf Linder, Integration und Partizipation im politischen System der Schweiz. Hans Geser, Kleine Sozialsysteme – ein soziologisches Erklärungsmodell der Konkordanzdemokratie? Helga Michalsky, Liechtenstein: Konkordanzdemokratie und Parteiwettbewerb. Arno Waschkuhn, Schlusszusammenfassung.

Perrot Marie-Dominique, Rist Gilbert et Sabelli Fabrizio, *La mythologie programmée. L'économie des croyances dans la société moderne*. Paris, Presses universitaires de France, Coll. Economie en liberté, 1992, 217 pages, 144 FF.

Nous vivons une époque où les frontières du réel ne paraissent bornées que par les capacités de l'innovation. Pourtant, des tabous et des croyances semblent échapper à la critique. Ceci conduit à s'interroger sur la permanence du religieux dans une société qui prétend l'avoir exclu. On peut faire l'hypothèse que la société contemporaine est composée de fidèles qui s'ignorent et d'agnostiques profondément croyants. D'où l'utilité du concept de mythologie programmée qui vise à repérer en quoi le recours au religieux, c'est-à-dire à une croyance partagée, peut rendre compte de l'adhésion à certaines pratiques qui sont par ailleurs nécessaires à la reproduction sociale.

Rassegna Italiana di Sociologia, Anno XXXII, N. 4, Dicembre 1991, *Studi su Norbert Elias*. Bologna, Il Mulino.

Questo numero della «Rassegna Italiana di Sociologia» è interamente dedicato alla pubblicazione di una serie di saggi che hanno per tema la figura e l'opera di Norbert Elias, scomparso il 1 agosto 1990 ad Amsterdam. Collaboratori : Peter Gleichmann, Johan Goudsblom, Hans-Günther Eiland e Christian Lüdemann, Dirk Käsler, Antonio Roversi, Helga Nowotny, Alessandro Cavalli.

Vonderach Gerd, Siebers Ruth und Barr Ulrich, *Arbeitslosigkeit und Lebensgeschichte*. Leverkusen, Leske Verlag + Budrich GmbH, 1992, 217 S., DM 49.

Mitte der siebziger Jahre wurde die westdeutsche Bevölkerung von einer Massenarbeitslosigkeit überrascht, die sich trotz guter wirtschaftlicher Konjunktur bis zur Gegenwart verfestigte, wobei jedoch inzwischen die Zahl junger Arbeitsloser seit ihrem Höhepunkt im Jahre 1983 aus demographischen und arbeitsmarktpolitischen Gründen erheblich zurückging. In einem von der Deutschen Forschungsgemeinschaft geförderten Forschungsvorhaben wurde im Jahre 1987 in lebensgeschichtlich ausgerichteten Gesprächen (narrative Interviews) mit jungen Frauen und Männern im Alter zwischen 18 und 30 Jahren der Frage nachgegangen, wie diese mit langandauernder oder wiederkehrender Arbeitslosigkeit umgehen.